
因为他是一个喜欢浪漫的人，他创办了合肥市大圩葡萄酒有限公司；因为

他创办了葡萄酒公司，从此他与浪漫越走越近。他就是农村青年创业的典型

代表、省城葡萄酒的“NO.1”、合肥市大圩葡萄酒有限公司总经理毕晓雪。

青年创业代表毕晓雪：

省城葡萄酒的“NO.1”
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一人创业带动千余农户致富
“不瞒您说，我是一个特别喜欢浪漫的

人，从上学的时候就对葡萄酒情有独钟，也

正是因为如此，我一直与葡萄美酒有着不

解之缘。”合肥市大圩葡萄酒有限公司总经

理毕晓雪笑着对记者说。

第一次参加工作，毕晓雪还未与葡萄

酒结缘，那时他在合肥富达电瓶厂工作，在

职三年期间，他学到了不少的社会知识和

管理经验，这也为他日后对公司的经营管

理打下了基础。“2001年，我辞去了电瓶厂

的工作，到我向往已久的葡萄酒行业工作，

也就是那一年，我来到了山东烟台一家葡

萄酒公司从事生产销售工作。”毕晓雪回忆

着说，2004年他凭着三年多的葡萄酒销售

经验，和朋友一起在大圩开办了一家葡萄

酒厂，2006年，因为朋友觉得葡萄酒业没有

发展潜力选择了退出，他毅然接管了这家

葡萄酒厂，并变更了名称，正式成立了合肥

市大圩葡萄酒有限公司。

经过这么几年的发展，目前公司已

经发展成为拥有一个占地 150 亩的葡萄

酒庄园，年产葡萄酒量1200吨、年销售额

2600 多万元的葡萄酒有限公司，已自主

开发了25个品种，并将涉足干白，品种将

达 30 多个。同时，毕晓雪还借助大圩现

有的葡萄资源，带动大圩 1000 余农户致

富，让他们对于葡萄原材料的销售再无

后顾之忧。

提起创业之初的艰难，毕晓雪坦言：

“困难是肯定有的，当时一个人开着小面包

车来回跑销售，那种辛苦还历历在目。”

因为之前从事的是葡萄酒的销售，所以

毕晓雪对于葡萄酒的生产技术则知之甚

少。“如果想把公司经营好，自己不是葡萄酒

专家，也至少得是半个专家。”为此，毕晓雪

可谓是煞费苦心，为了更好地了解葡萄酒

加工的技术，他跑了全国多家酒厂，请教了

多位葡萄酒专家，并拜了十多位师傅，只求

多学一些葡萄酒加工方面的技术。“现在，我

不谦虚地说，自己也可以说是半个葡萄酒

专家啦！”

采访的间隙，毕晓雪开始向记者传授

品酒和辨识知识：“观颜色、闻香味，品口

感，如果酒精味很浓，这种葡萄酒就不能购

买。因为现在市面上有不少葡萄酒都不纯

正，所以如果对品酒略知一二，购买葡萄酒

时就会好很多，建议大家到正规的大超市

去购买，这样才不易上当受骗。”

为学技术跑遍全国拜师十余位

我知道，我一直有双隐形的翅膀
青年节让我们一起倾听优秀青年的故事

优秀的青年创业代表带领1000

余农户走上致富路，80后社会调查员

让一批批“折翅”少年又开始重新向

着理想飞翔……今日是五四青年节，

合肥市决定表彰一批先进青年个人

和先进集体，其中有 140 位“优秀团

员 ”、70位“优秀团干”、140位“优秀

青年志愿者”。在一系列荣誉的背

后，他们有着哪些不为人知的辛酸历

程，现在就让我们的记者带着您一起

来倾听他们讲述自己的故事。

记者赵莉 文/图

“你会不会一直做下去？觉得这是一

种负担吗？”面对记者的提问，汪宗亮笑笑

说：“我从来不觉得这是负担，因为公益行

动应当在生活的点点滴滴中。”

有一次一位学生需要一辆自行车，而

汪宗亮恰巧有一辆自行车放在家里没用，

他得知后很自然地将自行车送给了学

生。“我做公益的原则就是，我可以尽力而

为，细水长流，而不是一次的高调行为之

后，就远离公益。”汪宗亮很真诚地说，自

己有多大能耐就去做多大的公益，绝不会

让自己觉得是负担。

“我的努力毕竟有限，不可能让所有

失足少年都会转变，但只要有一个孩子能

变好，以后能回报社会，这份志愿工作就

有意义。”汪宗亮说。

只要能拉回一个失足孩子就有意义

“应该说，我是合肥市第二批社会调

查员中的一位。2005年我偶然看到报纸

上团市委和中院在招募未成年人刑事案

件调查员，我就报名参加了。”汪宗亮说，他

上学的时候学的正是法律专业，也经常参

加一些公益活动，所以当看到这一消息之

后，他很自然地报了名。虽然这样的志愿

服务不计报酬而且十分辛苦，但是汪宗亮

还是坚持下来了，一坚持就坚持了六年。

汪宗亮的本职是庐阳区商务局城隍

庙市场服务中心的一名工作人员。“未成

年人刑事案件社会调查员的职责是，在接

受委托后深入到未成年被告人的学校、家

庭、社区、工作单位，通过走访家长、学校、

邻居、同事、会见被告人等方式展开调

查。在法庭上宣读社会调查报告，为法官

量刑裁决提供参考。”汪宗亮告诉记者。

这6年，只要有时间，汪宗亮每次都愉

快地接受任务，挨家挨户地到和未成年被

告人有关的所有单位和部门进行认真调

查。调查结束后，汪宗亮每一次都认真、细

致地对比调查了解到的情况，写出负责任

的社会调查报告，希望能用自己的努力，挽

救那些禁不住诱惑而失足的未成年人。

六年不间断调查不计报酬

“在我的记忆中，有两个案件对我的

触动特别大，也让我特别感慨！”汪宗亮谈

及自己六年的切身体会感慨地说，每一个

失足少年的背后都有一个不为人知的故

事，从多年的未成年人保护实践来看，他

认为导致未成年人犯罪的原因绝对不是

单一的。“我希望能够通过我的调查，总结

出经验教训，让全社会行动起来给孩子有

一个积极向上的生活环境，让他们健康成

长。”

“有一个系列入室抢劫强奸案，作案

者竟是一个16岁的未成年人。”汪宗亮介

绍说，调查中他了解到这个未成年人初中

还没毕业就辍学了，整天在家游手好闲，

家庭经济比较困难，他的父母主要靠卖菜

为生，家人对他也疏于管教，导致他性格

怪异。

让汪宗亮印象深刻的还有一个未成

年人抢劫案，“大约三年前，我受委托调查

一个15岁男孩抢劫的案件。”汪宗亮说，他

多次到未成年人家庭、学校、邻居家里走

访，调查的结果让他很痛心，这个孩子以

前学习很好，就因为父母的不管不顾，加

上孩子性格也很内向，最终让他走上了犯

罪道路。汪宗亮心痛地说，等到孩子犯罪

后，他去接触孩子的父亲时发现，孩子父

亲对社会仇恨感很强，还声称等孩子放出

来要让孩子去报复社会。经过汪宗亮不

断地劝说、教育，最终孩子的父亲放弃了

这样的想法，这也让他感到十分欣慰。

探究犯罪背后是为更好保护

六年间，他用自己的努力去救下挣扎在“悬崖”边的“折翅”少年；帮助一个又

一个失足少年重新走向希望的明天……他就是合肥未成年人刑事案件志愿社会

调查员、今年刚满30周岁的80后青年汪宗亮。

80后社会调查员汪宗亮：

六年义务帮助失足少年

“比如说我们当年固定生产 1000

瓶葡萄酒，保证质量，存放在酒窖内，销

售完毕后就绝不会再拿剩酒来冒充，市

民还可以到酒窖内来选高档红酒。”毕

晓雪介绍说，2010 年底该公司开工建造

了大圩葡萄酒庄园，地下酒窖就建在庄

园的地下，也将成为省城首家地下酒

窖。

未来，在地下酒窖内可以开展一些

品酒会、赏酒会等活动，供热爱生活、热爱

浪漫，具有一定生活品位的人士前来休闲

娱乐。“同时，我们还将在地下酒窖内设置

葡萄酒文化博物馆，展出真正的拉菲、卡

斯特等名酒。”毕晓雪描绘着，在博物馆内

还将展示中外品葡萄酒所用的器具，介绍

更多有关葡萄酒文化的各种知识。

“预计明年，地下酒窖和葡萄酒文化

博物馆将向公众开放。”采访中，毕晓雪已

经开始向热爱葡萄酒文化的品位人士们

发出了邀请，他对于自己公司的发展也有

着一个美好的期许，也注定他将与葡萄美

酒牵手一生。

期许与葡萄美酒牵手一生


